

Après lecture de notre déclaration liminaire, la CGT a obtenu un allègement de l'ordre du jour afin de prioriser les points sur les JOP 2024 et sur les évolution DNRED et SEJF. Cette dernière partie fera l'objet d'un autre compte-rendu...

ENGAGEMENT DE LA DOUANE DANS LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES DE PARIS 2024

Le tableau va être communiqué le plus rapidement possible ce tableau afin que les agents posent leurs congés et que l'administration puisse identifier le plus rapidement possible les difficultés qu'il pourrait y avoir.

En résumé :

5 niveaux de mobilisation : 100, 80, 70, 60 et 50 %

Les renforts en SU sont les Paris Spé, les stagiaires et renfort en CO sur la DIPA.

Pas de moyen d'indemniser les gardes d'enfants dans les crèches.

Pour nous c'est toute la communauté douanière qui est engagée, certes à des degrés différents, mais c'est une réalité. Le fait qu'il n'y ait aucune aide à la parentalité est une honte, même une prime complète ne suffit pas.

BEAUCOUP DE QUESTIONS... EN SUSPENS

Combien ces JO vont coûter aux douaniers ?!!

Quid des collègues des CRPC ?

Est-ce que les stagiaires auront bien leur dotation en GPB ?

Les collègues CO qui ne pourront pas accéder dans leurs bureaux mais qui ont des missions en présentiel, est ce que ces services sont identifiés pour qu'ils aient des badges ?

Pourquoi des chefs de service ont déjà dit qu'il n'y aurait pas plus d'un jour de TT contrairement à ce qui a été annoncé par la PM ? C'est le cas notamment à Aulnay. Donc quelle organisation du service ?

Comment l'impact de l'absence des paris spé dans les services a été calculé pour déterminer le taux de personnels mobilisés dans les services ?

Avez-vous envisagé d'autres modes de garde ?

Quel va être le niveau d'engagement de la douane dans la lutte contre le dopage sur un évènement sportif de cette ampleur ?



À L'ENDLR :

Concernant la session d'ACP2 JOP 2024 elle sera organisée en 2 séquences. Pour 8 groupes la formation sera terminée le 28 juin et les autres début juillet. Pour ceux terminant fin juin ils seront en poste le 4 juillet et le 8 pour les autres.

Tous les stagiaires prêteront serment le 15 mai à La Rochelle. Au terme du cycle de renfort le 15 septembre, la scolarité recommencera le 16.

Ils auront tous les effets nécessaires et les gilets pare balles, y compris pour les femmes.

Les logements seront réservés 48h avant. L'engagement est pris de sortir les stagiaires habilités tir et tpci, de leur donner des bases de réglementation, de leur faire un focus sur les missions, détaxe, pyrotechnie, présentation du CODT de l'IDF.

Toutefois ils ne seront pas formés au périple meurtrier alors même qu'il y a une vigilance accrue sur les JO... Une communication sera faite aux stagiaires avant leur arrivée à l'école

À LA DIPA :

Les aéroports de la région parisienne seront fermés pendant la cérémonie d'ouverture. A l'issue de la cérémonie, l'espace aérien va rouvrir.

Il y aura un afflux de voyageurs avant la cérémonie. Le matériel des sportifs arrivera en amont avec un circuit de dédouanement adapté et un circuit des délégations construit en collaboration avec ADP. Il commence à y avoir des plannings de vol.

Les CO seront en renfort du service Aéro pour les opérations de dédouanement qui n'auraient pas été anticipées.

S'agissant du fret, il a déjà commencé à arriver, il est facilement traçable. Ces flux déclaratifs seront attribués à la Tax-Force pour dégager les bureaux principaux, à compter de début juin.

À Roissy les effectifs, y compris l'encadrement, sont mobilisés à hauteur de 80 % pour les brigades et 100 % pour la Tax-Force.

Les divisions sont mobilisées, car tous les jours la préfecture va organiser des briefings pour préparer les arrivées du lendemain, et les divisions assureront la représentation de la douane

La mobilisation du SGI, c'est pour la gestion des badges et demande de reportages des équipes TV ou autre.

Concernant la lutte contre le dopage, il n'y aura pas plus de contrôles des délégations sportives que des flux normaux ; On comprend, ça serait vraiment dommage de gâcher la fête...

EN IDF :

En surveillance, 100 % des effectifs seront mobilisés pour toute la période et le directeur rejoint la CGT sur la nécessité de mobiliser les CRPC. Il en est de même, malgré un avis contraire de la directrice générale, pour les équipes informatiques, compte tenu notamment de l'augmentation du télétravail pendant cette période.

Concernant le CODT il faudrait une astreinte opérationnelle.



Des postes de douane (village olympique et la base de St Quentin) vont être installés pour les formalités douanières (détaxe et carnets ATA) et une réflexion est en cours pour l'accueil des délégations en Gare du Nord.

Un recensement est toujours en cours pour mettre en place des solutions de co-voiturage, tout comme un recensement des véhicules équipés en gyro et deux tons qui pourraient être mis à disposition, notamment pour les collègues des bureaux d'Aulnay et de Gennevilliers.

Concernant les missions, il y en aura très certainement liées à la sûreté en collaboration avec la PP par notamment la mise à disposition des camions SMS.

EN DI PACA :

la région PACA accueille des épreuves de foot et des épreuves nautiques. Les matchs de foot débiteront dès le 24 juillet. Par la suite il y aura des épreuves tous les jours.

Mobilisation des effectifs en SU et en CO. Les opérateurs font porter leurs opérations sur le Havre et Roissy, et peu de sollicitations sur Marseille.

Concernant la mobilisation des services de la surveillance, elle se fera à hauteur de 60 % du 15 au 24 puis 80 % jusqu'au 11 août et en suite on redescend à un taux de mobilisation de 50 %.

Le site olympique sera situé dans le 8^e arrondissement et tous les services douaniers sont dans le nord de la ville, ce qui ne devrait pas entraîner de difficultés de circulation.

C'est bien connu, se déplacer dans Marseille rime quotidiennement avec fluidité !

DANS LA DI DES HAUTS DE FRANCE:

À part les MC explos mobilisés à 100 % les autres agents de la surveillance seront mobilisés à 80 %.

Les missions prioritaires porteront sur les contrôles sûreté, les contrôle en frontière aérienne, en frontière Brexit ou belge.

À la demande des organisations syndicales locales, le travail de recensement a déjà débuté afin d'avoir une visibilité la plus tôt possible. Ceux qui auront des contraintes fortes pourront se voir accorder des congés.

La préfecture a également été sensibilisée aux besoins des agents des douanes en matière de garde d'enfants.

En CO, il est à noter qu'il n'y a pas eu de réel problème puisque les opérations de dédouanement ont été largement été anticipées. Toutefois la DI souhaite une «vigilance particulière pour avoir une présence suffisante ».

Quelle magnifique subtilité de langage : les agents CO ne sont pas mobilisés mais devront être en « présence suffisante » !

Sur les différents niveaux de prime, la directrice générale ne souhaite pas trop s'engager avant l'arbitrage ministériel mais a assuré que ce serait bien attribuée par services mobilisés (rien à voir avec la prime Covid!).

Le montant de la prime dépendra du niveau de mobilisation.

Les mesures de report de congés et de déplaçonnement du CET ne seront normalement appliqués que pour les agents mobilisés.



Cette mesure est pour la CGT scandaleuse puisque tous les services seront impactés et que c'est toute la communauté douanière qui s'engage dans ces JO.

Sans surprise, à l'heure actuelle il n'est prévu aucun remboursement des frais engagés pour la garde des enfants.

Nous avons rappelé à la directrice générale que demain, devant le conseil supérieur de la fonction publique, toutes les organisations syndicales allaient porter cette revendication et que nous attendions un engagement de sa part pour faire de même auprès du Ministre. Les douaniers ne doivent pas payer de leur poche leur mobilisation sur les JO !!

Nous rappelons également que pour l'heure, l'EPAF, suite à son dernier conseil de surveillance n'a toujours pas de remontée des besoins des collègues.

Les prochains GT sur les JO se tiendront les 28 février et 11 mai 2024. D'ici là nous resterons vigilants aux différentes annonces et vous invitons à en faire de même.



NOTRE PRIORITÉ, C'EST VOUS !